



L'AFFREUX JOJO

JOURNAL D'EXPRESSION DE GILETS JAUNES DU VIGNOBLE NANTAI

www.laffreuxjojo.home.blog



PRIX LIBRE

ET SI L'AFFREUX JOJO ETAIT UNE FEMME?

L'une des particularités du mouvement des Gilets Jaunes résiderait, si l'on en croit certains (1), dans son importante proportion de femmes. Une enquête (la seule à notre connaissance au moment où nous écrivons ces lignes) reposant sur 166 questionnaires l'estime à 45%. S'étonner de cette féminisation revient à oublier qu'en réalité, des cortèges aux barricades, les femmes ont toujours été présentes lors des mouvements sociaux, et dans des proportions semblables [2].

C'est malheureusement le propre de ce que les sociologues appellent la « domination masculine » de rendre ces femmes invisibles [3], non seulement dans l'arène politique [4], mais également dans l'espace professionnel, et, parfois encore, dans l'espace domestique. Avec les Gilets Jaunes, celles-ci auraient simplement bénéficié de meilleures conditions de visibilité : d'une part, elles se sont investies dans des actions généralement masculines tels que les barrages routiers, et, d'autre part, l'absence de leader leur a permis une plus grande prise de parole (constitution de cortèges féminins, visibilité accrue sur les réseaux sociaux) [5].

Il est à noter qu'un profil se dégage chez ces femmes : elles proviennent majoritairement des classes populaires et des petites classes moyennes [6].

L'historienne Magali Della Sudda précise : « *Ce sont majoritairement des cols roses [7], c'est-à-dire des femmes qui prennent soin des autres. (D'une part)* »

elles ne peuvent plus prendre soin des autres dans leur métier. D'autre part, elles doivent également prendre soin des autres à la maison, notamment les parents et les enfants » [8]. On n'insistera pas sur l'iniquité des salaires

(dans près de neuf cas sur dix [10], les quelles sont particulièrement exposées à la pauvreté [11]).

Mais au fait, à quoi ont-elles eu droit, ces citoyennes, avec les mesures du 10 décembre ? Que pour ou presque, non ? Pays des droits de l'homme, la France a encore du chemin à parcourir avant d'être celui du droit des femmes. L'affreuse Jojo entend y contribuer.



REVIENS FRANÇOIS!

Jour sombre que ce samedi 9 février dernier. Sur les ondes de RTL, Jojo entendait en direct son ami, l'acteur François Berléand, passer du côté obscur de la Force : « *moi, depuis le début, ils me font chier les Gilets jaunes* », tonnait-il, hysterique. « *C'est du grand n'importe quoi ! On ne s'écoute plus ! Le gouvernement donne 10 milliards d'euros et c'est pas assez !* » Jojo n'est pas un chevalier Jedi, mais il n'est pas non plus du genre à laisser un copain dans la panade. Reprenons donc depuis le début, pour François. Sur ces fameux « 10 milliards », comme l'explique sans broncher le magazine *Capital*, les 3,9 liés à l'annulation de la hausse de la taxe carbone ne constituent pas une « dépense » à proprement parler, mais un « manque à gagner » [12]. Si si, il y a bien une différence ! Et s'il n'y en avait pas, dans ce cas le gouvernement

hommes/femmes, connue de chacun. En revanche, on précisera tout de même que, d'après un rapport **Oxfam** publié le 17 décembre dernier, la part de travailleuses pauvres en France est passée de 5,6% à 7,3% entre 2006 et 2017 [9]. Mécaniquement, les femmes – qui ont en plus la malchance de vivre plus longtemps que les hommes – sont les premières touchées par les faibles retraites. Elles sont également les premières à constituer des familles monoparentales

se verrait contraint d'admettre, en toute logique, qu'il « dépense » chaque année des dizaines de milliards d'euros en fraude fiscale[13]. Pour ce qui concerne les 1,5 milliards liés au gel de la CSG pour les retraites de moins de 2 000€, le chef de l'État a lui-même reconnu, dans son allocution du 10 décembre, que « l'effort demandé était trop important et n'était pas juste ». Difficile de parler de « cadeau » donc, surtout lorsqu'il a fallu patienter une douzaine de mois et râler les Champs-Élysées pour obtenir ce rétropédalage. D'autant que, parallèlement, la retraite de mamie n'est plus indexée sur l'inflation (tout comme les allocations familiales et les APL). Restent donc 5 malheureux milliards, dont la moitié est liée à l'avance de l'augmentation de la prime d'activité, et l'autre à la défiscalisation + désocialisation des heures supplémentaires.



Ces mesures ne permettront sans doute pas à Jojo de s'offrir dûment sa Rolex à 50 balais[14], mais on ne s'y arrêtera pas davantage, afin de laisser à notre ami François le temps de reprendre ses esprits. On sait que tu nous reviendras, vieille branche. Ton gilet jaune t'attend déjà près du brasero.

JOJO L'AMATEUR!

Sur **Youtube**, dans l'une des nombreuses vidéos montrant un péage investi par des copains, on peut voir un gendarme s'agacer du fait que les barrages routiers ont causé la mort de **8** personnes. Une réaction compréhensible : ces morts, il faut bien le dire, sont d'autant plus déplorables que la plupart auraient pu être évités. Mais puisque nous voilà à causer de morts évitables, allons-y franchement. **6730** : c'est le nombre de personnes sans domicile fixe qui seraient décédées entre janvier 2008 et décembre 2010 d'après le bulletin épidémiologique hebdomadaire de l'InVS[15]. **2100** : c'est, à la louche, le nombre d'agriculteurs qui auraient mis fin à leurs jours depuis 2007 (environ 1 tous les deux jours, et ça fait 12 ans que ça dure)[16]. **35** : le nombre de salariés définitivement « **partis** » de France Télécom rien qu'entre 2008 et 2009 (ils

étaient prévenus : en octobre 2006, le PDG d'alors, **Didier Lombard**, trompait qu'« *il ferait les départs d'une façon ou d'une autre, par la fenêtre ou par la porte !* »).

Et puisque nous avons commencé à évoquer ces joyeusetés en citant un membre des forces de l'ordre : **71**, c'est le nombre de gendarmes et de policiers qui se seraient donnés la mort en 2018. À la mi-mars 2019, **18** d'entre eux ont déjà tiré leur révérence. Bref, les gouvernements successifs, tantôt passifs, tantôt agressifs, mais toujours complices d'un modèle social où la mise en concurrence prime sur la coopération et la solidarité, ont probablement de quoi faire passer Jojo pour un meurtrier du dimanche.

On remarquera d'ailleurs qu'il n'existe aucun recensement national permettant de suivre l'évolution du nombre de suicides sur le lieu de travail ou liés au travail[17]. Un vide pour le moins inquiétant lorsqu'on sait que les statistiques sont indissociables de l'identification des « problèmes publics » et de leur gestion[18].

Si l'État a des cadavres dans le placard, il ne tient manifestement pas à ce que ça se sache. Pour conclure, Jojo n'aura qu'un seul conseil, mais ce sera le meilleur : ne vous suicidez pas. Enfilez un gilet.



DES FOULARDS ROUGES A VALLET ?

Une espèce éphémère que l'on croyait disparue depuis le crétacé inférieur ! Jeudi 7 mars dernier, au soir, des Gilets Jaunes du secteur de Vallet, en réintégrant leurs pénates, ont constaté la disparition de plusieurs des banderoles qui ornaient le rond-point près de la 4 voies. Un

incident qui s'est répété le 20 mars : banderoles manquantes, panneaux détruits... Ardent défenseur de la biodiversité, L'affreux Jojo a immédiatement contacté le **CNRS**. L'organisme devrait dépêcher sous peu une équipe de paléontologues afin d'observer le ou les spécimens. En attendant, si vous en croisez, sachez que le foulard rouge n'est pas un mauvais bougre ; il serait même un adepte inconditionnel de la démocratie parlementaire. À ce titre, n'hésitez pas à lui faire savoir que L'affreux Jojo a ouvert une rubrique « **Pas d'accord !** » dans ses colonnes...

EN VOUS REMERCiant!

En outre, nous souhaitons tout de même remercier du fond du cœur cette

équipe «**d'Arsene Lupin**» qui, grâce à leur concours, nous a permis de réaliser de nouvelles banderoles. Équipées de la technologie dernière génération, en matière d'animation de rond point, ces nouvelles banderoles, plastifiées, résistantes au vent comme aux UV, ne manqueront pas de vous séduire... à bon entendeur!



HUMAIN OUI ET ALORS ?

La dignité, la fierté de ce que l'on est, de ce que l'on fait, individuellement et ensemble.

RESTER LA TÊTE HORS DE L'EAU

Rester la tête hors de l'eau à une époque où les salaires tournent autour du SMIC, où les charges (nourriture, énergies...) représentent une grosse part du budget, c'est compliqué pour bon nombre de gens, nombre de gilets jaunes. Le travail, moyen en théorie de s'épanouir, de gagner sa vie, devient un calvaire. La recherche de la rentabilité par les entreprises, en partie dû à une concurrence exacerbée, tout cela fait des dégâts. Les têtes, les corps trinquent. Les années passent, certaines, certains encaissent des cadences soutenues avec en prime une considération quasi inexistante de la part de la hiérarchie. Beaucoup restent sur le bord du chemin : Burn out, arrêt maladie (troubles musculo-squelettiques, etc). Les entreprises nous demandent toujours plus; pour certaines, elles gagnent aussi toujours plus. Les richesses produites font le bonheur des actionnaires mais pour le salarié, il ne reste que les miettes.

RESTER LA TÊTE HAUTE

Maintenant aux ouvriers de prendre conscience que sans eux, les entreprises ne tourneraient pas. Nous devons nous rendre compte que ce travail, notre assiduité, notre savoir-faire, c'est une partie de nous-mêmes. Nous ne devons pas nous déconsidérer, le patronnat s'en charge déjà trop souvent. Nous ne sommes pas des charges, des variables d'ajustement, des taux de rentabilité. Nous sommes les producteurs de richesse, les forces vives.

ET DANS NOS TÊTES :

Une volonté de dignité, de fierté, de bonheur. Que l'on oeuvre dans un métier manuel ou intellectuel, passons outre ces jugements, hiérarchie que l'école, le système éducatif, met en place dans les

têtes et dans les faits. Nous avons tous besoin les uns des autres. Arrêtons! Quelque chose de mesquin, je trouve, que de faire sentir ou de faire subir à l'autre un prétendu sentiment de supériorité. Il n'y a pas de honte à être ouvrier. En 1936, les ouvriers ont obtenu des augmentations de salaires (7 à 15%) et deux semaines de congés payés. Cela en unissant leurs forces lors des grèves. Inspirez nous de cette unité faite de femmes et d'hommes, ouvriers, retraités, cadres et autres gilets jaunes. Stop au traitement méprisant des entreprises, faisons entendre notre voix.

RESTONS DÉBOUT

et remontés à bloc, pour viser un idéal de vie et de société plus humain !

UNE MANIF BIEN ALARMÉE

Aux lendemains de l'acte XVIII, JoJo était fier de ce regain énorme de mobilisation. Il avait même le sourire quand il entendait les chiffres du ministère de l'Intérieur. Mais une petite musique commençait à lui siffler aux oreilles. Celle de tout l'appareil médiatique d'État et des membres du parti au pouvoir. L'indignation comme mot d'ordre (encore un mot que l'on essaierait de nous voler se dit JoJo). Non pas pour les nouveaux blessés du week-end (à Paris au moins 2 personnes touchées aux yeux par des tirs tendus et un pied mutilé par une grenade GLIF4) mais pour des vitrines brisées dans l'antre du luxe, aux Champs-Élysées.

Qui des CRS, des drones, des marqueurs chimiques, des LBD multi-coups, serait l'idée « lumineuse » qui en sortirait? C'est au milieu de tout cet arsenal terrifiant, que notre président, sortit de son chapeau une idée. Une idée terrifiante que tous les citoyens français croyaient enterrée à jamais. Une idée qui allait faire entrer le pays dans un moment tendu de son histoire : inclure l'Armée dans le dispositif répressif que l'on appelle encore « maintien de l'ordre ».

Jojo d'abord surpris se dit que cette annonce irréfléchie et périlleuse a été mal retranscrite à la radio. Puis, les informations convergentes affluent de partout, la peur le saisit, car il comprit que c'était bien de cela dont il était question.

Jojo, depuis plus de 20 ans a un ami, il est militaire de carrière. 20 ans d'amitié, d'échanges, de discussions animées sur le rôle de l'armée, sur son utilité, dans telle ou telle mission, sur sa doctrine etc. Car JoJo n'est franchement pas un militariste convaincu. Mais c'est aussi 20 ans d'inquiétude quand son ami part en opération extérieure durant plusieurs mois (en Afghanistan, au Mali et dans tout le Sahel) pour combattre les terroristes, les vrais, et défendre la patrie. Sont-ce bien ces hommes-là, ces soldats, que notre président veut poster face aux manifestants? JoJo ne comprend plus.

Un militaire défend son pays et son peuple contre un ennemi. Ses deux options face à cet ennemi c'est attaquer ou fuir. En aucun cas, il n'est question de gérer un cortège de manifestants. Il n'est d'ailleurs pas équipé pour cela.

En cette veille de l'Acte XIX, le général gouverneur militaire de Paris, Bruno LERAY déclare logiquement « ne pas exclure d'ouvrir le feu ». Ils ne sont pas formés pour cela, ce n'est pas leur métier.

L'image de notre République, pays des droits de l'Homme (déjà bien écornée depuis 4 mois au moins) serait-elle à la merci d'un seul provocateur puéril et revanchard?

L'image d'un président « intellectuel » mais ne sachant dialoguer avec son peuple qu'avec les armes?

Un homme pour qui la défense de sa caste de privilégiés à qui il a fait de nombreux cadeaux depuis 2 ans (suppression de l'ISF, flat taxe, exit taxe..) passe devant tous les autres, les 99%, quitte à faire tirer sur son propre peuple? (Une des dernières fois que cela est arrivé c'était en 1948 à la sortie de la Seconde Guerre mondiale pour réprimer une grève de mineurs. L'important dispositif répressif avec l'usage massif de l'armée avait fait pléthore de morts et des milliers de blessés.)

Dès lors, c'est la panique qui semble s'installer et c'est le but recherché par notre président, dans la tête de JoJo. C'est donc avec une certaine appréhension qu'il part ce soir-là, rejoindre ses copains sur le rond-point. Non pas que

(Suite de la page 3)

les causes qu'il défend depuis 4 mois maintenant le font douter; mais l'armée bon sang!

Mais c'est dans ces moments-là, comme il y en a eu déjà quelques uns depuis le 17 novembre 2018, que la magie opère. Celle de la fraternité, celle du réseau des gilets jaunes à travers toute la France qui entre en ébullition. Ce soir, veille de manifestation pour l'acte XIX, JoJo et ses copains en sont certains :

- **Oui**, notre cause est juste!

- **Oui**, nos revendications (augmentation immédiate du pouvoir d'achat, mise en place du RIC, rétablissement de l'ISF et plus généralement de la justice fiscale, sociale, pénale) sont légitimes!

- **Non**, la défense coûte que coûte des 1% les plus riches aux dépens du reste de la population, par notre président, n'est plus acceptable!

- **Non** les militaires n'ont rien à faire là face au peuple français. Non les militaires ne tireront pas, car nous ne sommes définitivement pas des ennemis de la nation. Nous luttons pour une société plus juste.

La manif a eu lieu et si aucun soldat n'est entré en scène une femme de 73 ans a cependant été pietinée dans une charge aveugle de CRS. À cette heure, heureusement, ses jours ne sont plus en danger.

Quizz :

Que nous reservera notre président pour les prochaines manifestations... les Pompes Funèbres générales ?

NOTES ET RÉFÉRENCES:

[1]<https://www.20minutes.fr/societe/2399839-20181220-gilets-jaunes-pourquoi-femmes-elles-tant-mobilisees-mouvement>

[2]Voir les propos de Céline Sudda et Mathilde Larréa (maître de conférence en histoire) dans : <https://www.lesinrocks.com/2018/12/17/actualite/pourquoi-la-place-des-femmes-dans-le-mouvement-des-gilets-jaunes-fait-elle-tant-polemique-111152693/> ; voir également l'entretien avec M. Larréa dans : https://www.challenges.fr/les-femmes-sont-au-coeur-du-mouvement-des-gilets-jaunes_631423

[3]Voir Pierre Bourdieu, La domination masculine, Paris, Seuil, 1998.

[4]L'inégalité est d'autant plus flagrante que l'on s'approche du « sommet de la pyramide » aux différents échelons : en 2014, les femmes ne représentaient que 16% des maires et, en 2015, 8% des présidents de conseils départementaux et 19% des présidents de conseils régionaux (https://www.inegalites.fr/le-tableau-de-bord-de-la-parite-en-politique?id_theme=18)

[5]Voir les propos de D. Sudda dans : <http://cheeknews.fr/societe/femmes-terriennes-tv5-monde-gilets-jaunes/>

[6]<https://www.franceculture.fr/sociologie/gilets-jaunes-ce-que-la-toute-premiere-enquete-reconte-de-la-revolte>

[7]L'expression « cols roses » désigne des emplois majoritairement féminins et souvent faiblement rémunérés (aide-soignantes, serveuses, secrétaires...).

[8]<https://www.lesinrocks.com/2018/12/17/actualite/pourquoi-la-place-des-femmes-dans-le-mouvement-des-gilets-jaunes-fait-elle-tant-polemique-111152693/>

[9]<https://www.la-croix.com/Economie/Social/travaillieuses-pauvres-sont-nombreuses-2018-12-17-1200990100>

[10]https://www.inegalites.fr/Portrait-social-des-familles-monoparentales?id_theme=22

[11]https://www.inegalites.fr/Famille-monoparentale-rime-souvent-avec-pauvreté?id_theme=15

[12]<https://www.capital.fr/economie-politique/gilets-jaunes-le-cout-et-le-financement-des-mesures-de-lexecutif-1320165>

[13]Le chiffre qui revient le plus souvent, issu d'un rapport du syndicat des finances publiques Solidaires, est de 60 à 80 milliards d'euros. Notons que les sénateurs eux-mêmes évoquaient en 2012 un chiffre « entre 30 et 36 milliards minimum », et qui pourrait fort bien atteindre les 50 milliards. http://www.senat.fr/espaces_presse/actualites/201207/evasion_fiscale_combien_cela_coute_il.html

[14]En juillet 2015, Jacques Séguéla en a encore sorti une bonne sur les « clochards ». L'affreux Jojo vous laisse le plaisir de chercher...

[15]<https://www.libération.fr/checknews/2018/08/17/31003-20180817ARTFIG00252-pourquoi-un-agriculteur-se-suicide-t-il-tous-les-deux-jours-en-france.php>

[16]<https://www.lefigaro.fr/vox/societe/2018/08/17/31003-20180817ARTFIG00252-pourquoi-un-agriculteur-se-suicide-t-il-tous-les-deux-jours-en-france.php>

[17]À partir d'une enquête quantitative menée par l'inspection médicale du travail de Basse-Normandie en 2003, le psychiatre Christophe Dejours a estimé qu'une enquête nationale révélerait entre 300 et 400 suicides et tentatives de suicide annuels liés au travail. Voir Dejours, Christophe. « Nouvelles formes de servitude et suicide », Travailleur, volume 13, numéro 1, 2005, pp. 53-73.

[18]« Gouverner, c'est d'abord mesurer : pas de politique possible sans recensement de la population, sans dénombrement des richesses, sans prévision de leurs évolutions. Dès lors, la statistique, une « science d'État », joue un rôle décisif dans l'action publique. » https://www.monde-diplomatique.fr/publicationsmanuel_d_economie_critique/a57039

D'ACCORD? PAS D'ACCORD!

VOTRE AVIS NOUS INTÉRESSE

GILET JAUNE ? , PAS GILET JAUNE ?
VOUS SOUHAITEZ EXPLIQUER POURQUOI
CONTACTEZ-NOUS À:

LAFFREUXJOJO@PROTONMAIL.COM

(TOUTES LES CONTRIBUTIONS SERONT ANONYMISÉES.

L'AFFREUX JOJO SE RÉSERVE PAR AILLEURS UN DROIT DE RÉPONSE)

QUIZZ ?

D'après les données de l'INSEE de 2014, en équivalent temps plein, de combien le salaire mensuel net moyen des femmes est-il inférieur à celui des hommes ?

7,2% 14,9% 18,6% 22,5%

Réponse: 18,6%

D'après le rapport sur la pauvreté en France publié en 2018 par l'Observatoire des inégalités, combien de millions de personnes vivraient avec moins de 855€/mois, soit la moitié du salaire médian ?

2 4 5 8

Réponse: 5

INFOS PRATIQUES

LES GILETS JAUNES DE VALLET

ACCUEIL :

MARDIS - JEUDIS - VENDREDIS
DE 17H À 21H
AIRE DE COVOITURAGE DE VALLET

AG:
TOUS LES JEUDIS
À 19H

AIRE DE COVOITURAGE DE VALLET
ET A AVALON TERRE D'UTOPIE
ROUTE DU LANDREAU

CONTACT-NEWS

FACEBOOK : LES GILETS JAUNES DU SECTEUR DE VALLET



L'AFFREUX JOJO

JOURNAL D'EXPRESSION DE GILETS JAUNES DU VIGNOBLE NANTAIS

RETRouvez tous les numéros en lecture et en téléchargement sur:

WWW.LAFFREUXJOJO.HOME.BLOG